

Luzern, 2. November 2017

Dies Academicus der Universität Luzern vom 2. November 2017

Laudatio für Ehrendoktor Prof. Dr. Lars P. Feld

Prof. Dr. Christoph A. Schaltegger, Dekan Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern ist vor gut einem Jahr gegründet worden und darf am heutigen Tag bereits die zweite Ehrendoktorwürde verleihen. Prof. Lars P. Feld, unser Laureat, eignet sich dafür in besonderem Masse. Die Wirtschaftswissenschaften in Luzern sind aus der sozialwissenschaftlichen Tradition dieser Universität entstanden. Dieser Tradition fühlen wir uns verpflichtet. Ökonomie ist Sozialwissenschaft. Ökonomie soll sich den aktuellen gesellschaftlichen Herausforderungen widmen, soll das Verständnis von wirtschaftlichen Zusammenhängen erhöhen und konkrete Lösungen in Wirtschaft, Staat und Gesellschaft vorschlagen.

Diese Motivation war wohl auch der Grund, weshalb sich Lars Feld für ein Studium der Wirtschaftswissenschaften entschied. Nach dem Diplom für Volkswirte im Jahr 1993 an der Universität des Saarlandes in Deutschland promovierte er 1999 zum Dr. oec. an der Universität St. Gallen. Nach Forschungsaufenthalten in Los Angeles und Rennes habilitierte er sich 2002 an der Universität St. Gallen im Fach Volkswirtschaftslehre. Danach ging es schnell die Karriereleiter hoch: bereits 2002 erhielt er seine erste Professur an der Philipps-Universität Marburg. Von 2006 bis 2010 war er Inhaber des Lehrstuhls für Finanzwissenschaft an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg. Seit September 2010 ist er Professor für Wirtschaftspolitik und Ordnungsökonomik an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg.

Im Januar 2011 wurde er vom damaligen Wirtschaftsminister zum Nachfolger von Wolfgang Wiegard im Sachverständigenrat zur Begutachtung der gesamtwirtschaftlichen Entwicklung vorgeschlagen und ist damit bis heute einer der fünf Wirtschaftsweisen in Deutschland.

Die hiermit zum Ausdruck kommende Würdigung bezieht sich auf Prof. Lars P. Felds international anerkannte Arbeiten im Spannungsfeld ökonomischer und politikwissenschaftlicher Forschung mit ordnungsökonomischer Ausrichtung. Lars P. Feld ist ein herausragender Brückenbauer mit rigorosem Wissenschaftsanspruch und klarer Anwendungsorientierung. Zu Recht gilt Lars P. Feld als Modernisierer der Ordnungsökonomik, hat er doch durch eine

Luzern, 2. November 2017

Vielzahl von Studien gesellschaftspolitisch wichtige Fragen im Bereich der Wirtschaftspolitik, der Finanzwissenschaft, der neuen Politischen Ökonomie und der ökonomischen Analyse des Rechts angestossen und die öffentliche Debatte dazu geprägt. Er übernimmt als Leiter des renommierten Walter Eucken Instituts und als Wirtschaftsweiser in Deutschland an zentraler Stelle Einfluss auf die Wirtschaftspolitik.

Gerade in der wissenschaftlich fruchtbaren Verbindung der beiden Welten von akademischer Exzellenz und gesellschaftlicher Relevanz ist Lars P. Feld für die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern vorbildlich.

Die Fakultät für Wirtschaftswissenschaften der Universität Luzern ernennt Herr Prof. Dr. Lars P. Feld zum Doktor der Ökonomie honoris causa und verleiht ihm alle mit dem Doktorgrad verbundenen Rechte.